

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LV - Núm. 15.920

TELEFONO NUMERO 6
Apartado de Correos, número 17

Lunes 23 de Noviembre de 1936

REDACCION Y TALLERES
Berrugate, 1 y 3, pral., y Burgos, 5

Número suelto: 15 céntimos

La actual semana será trascendental para las operaciones en Madrid

La ofensiva, que a causa de las lluvias se redujo hasta ahora a meras acciones de policía y consolidación, entrará en una fase decisiva

El ataque de las fuerzas nacionales---en sentir de la Prensa roja---será más tenaz y arrollador. "El Sol" dice a este respecto: "Caerá el enemigo en avalancha sobre nosotros y entonces no habrá más remedio que tener arrojo o resignarse a perecer"

PERFIL DEL DIA

LA ALOCUCIÓN DE MILLÁN ASTRAY

El General Millán Astray, el glorioso mutilado de la Legión se dirigió el sábado por radio al pueblo madrileño exponiendo el pensamiento del Generalísimo Franco en la hora presente.

La alocución del heroico General, fundador de la brava Legión, fue como todas las suyas vibrante, sencilla, rotunda de sinceridad y plétórica de corazón. Tendía con ella a llevar al ánimo de los madrileños la inutilidad de la resistencia estúpida que están haciendo. Era un último esfuerzo persuasivo para que el engaño criminal a que tienen sometidos los dirigentes marxistas a las pobres masas enloquecidas que están muriendo en las trincheras del frente de Madrid, se desmoronase y cayese como una mascarilla de cera ante el calor de una realidad incontrovertible.

Puntualizó el General Millán Astray también el alcance del movimiento. Que no es---como los «rojos» pregonan una vez y otra---una «militarada» más, sino un auténtico movimiento nacional al que prestan calor precisamente las clases populares, ya que las filas del glorioso Ejército nacional se nutren principalmente de obreros y empleados, al igual que esas valerosas milicias de voluntarios, que desde los primeros días están ofreciendo generosamente su sangre y su heroísmo para salvar a España.

Si el movimiento nacional ha de tener una raigambre perdurable en el solar patrio sólo se conseguirá mediante una justa y sincera labor de nivelación social, de decidida y sincera protección a las clases humildes y de rígida garantía de los derechos del trabajador honrado y laborioso.

Y ese es el norte señalado por el General Franco en las declaraciones que ha hecho a los periodistas extranjeros.

Es necesario que esto llegue a oídos de esas pobres turbas engañadas, manejadas como comparsa abigarrada de la gran tragedia que en estos días vive el pueblo madrileño por los fanatismos y explotadores del obrero, para que en último término se sepa que los directores del movimiento nacional dijeron al pueblo, cuando aún era tiempo de evitar males irreparables, toda la verdad y sólo la verdad de lo que se proponían.

Así la responsabilidad pesará en la Historia sobre quienes la están contrayendo. Si en Madrid se ha establecido una madriguera de revolucionarios internacionales, si la política nefasta de Moscú ha escogido a la capital de España como conejillo de indias para sus ensayos comunistas, si es hoy Madrid el botín que se disputan los aventureros del mundo, ello se debe tan sólo a la falta de conciencia, a la carencia de patriotismo, a la monstruosidad de esos hombres que llamados conductores de masas, sólo son traficantes fríos y especuladores de la sangre generosa del pueblo engañado.

Sépalos Madrid. No son ciertas las negras leyendas inventadas malévolamente por sus embaucadores acerca de bárbaras represiones y terribles penas contra los vencidos. La consigna de los jefes del movimiento nacional es bien transparente: hacer justicia. Hacer justicia serenamente, sin ánimo de venganza, sin afán de represalias. Que el peso de la Ley caiga inexorablemente sobre los verdaderos culpables de esta gran tragedia. Para los que fueron obligados a empuñar las armas contra la causa nacional, perdón generoso.

Este es el verdadero alcance de la labor depuradora que será necesario hacer cuando se hayan acallado los cañones sobre la gran urbe martirizada por el terror «rojo». Pero mienten quienes quieren presentar a los jefes nacionales como verdugos y tiranizadores del pueblo trabajador, sano y honrado. La verdad es que no serán débiles, ni cobardes para hacer sufrir todo el rigor de la justicia sobre aquellos que en estos momentos son los verdaderos responsables de los daños que sufren Madrid y las demás poblaciones españolas. Pero nada tendrán que temer los que a tiempo comprendan el error en que vivían y oigan los serenos llamamientos a la paz que se les están haciendo.

Esté fué el sentido de la alocución, de tono militar, sobrio y escueta, sincera y vibrante que el general Millán Astray dirigió el sábado por Radio al pueblo madrileño.

Leemos en "L'Action Française"

Cataluña, colonia de la U. R. S. S.

El mismo Gobierno Inglés, ¿podría ver con tranquilidad a la flota rusa a pocas millas de Gibraltar y frente a las Baleares?

París. — "L'Action Française" publica el siguiente artículo de J. Le Bouchier: "Transportes de tropas y armamentos convoyados por submarinos soviéticos, han llegado a Barcelona. Son tropas moscovitas que se instalan en la costa para asegurar el control. La terrible predicción de don Emilio Castelar, el primer republicano de España, está a punto de cumplirse. En 1876, Castelar, dirigiéndose a Cánovas del Casti- llo exclamaba: "Asegurad el orden, el orden en la nación, para que España no sea una Polonia meridional o una Turquía del Occidente."

Cataluña no está en vías de convertirse en una Turquía del Occidente, pero sí una república soviética, una colonia de la U. R. S. S. Con extraordinario cinismo, el

agente del Kremlin intenta hacer de la costa catalana un reducto rojo. Mientras Maisky, el embajador soviético en Londres, continúa en su puesto en el Comité de no intervención, Moscú se instala en Cataluña.

Por eso Roma y Berlín han querido adelantarse a los soviets, reconociendo al Gobierno del general Franco como el único Gobierno de España "una e indivisible".

Si Cataluña proclama su independencia, ni Roma ni Berlín aceptarán el hecho consumado. La U. R. S. S. quiere poner su pie en el Mediterráneo. Si el Gobierno ruso, en lugar de ser soviético hubiese sido zarista, su actividad actual hubiera provocado en Italia la misma reacción.

Aun aceptando que la cuestión es de fascismo o comunismo, Ita-

lia quiere conservar su predominio en el Mediterráneo.

En el Mediterráneo, en el curso de los siglos, se ha visto a romanos, cartagineses, árabes, sarracenos, turcos, normandos, holandeses, ingleses. Jamás se ha visto a Rusia.

El mismo Gobierno inglés ¿podría ver con tranquilidad a la flota rusa a algunas millas de Gibraltar?

Y la misma Francia, aliada de la U. R. S. S., ¿aceptaría que Rusia se instalase en nuestras puercas, controlando las comunicaciones de la Metrópoli con Argelia y Marruecos?

La actividad soviética es groseramente provocativa. Tomar partido por la U. R. S. S. sería elegir la guerra o la revolución, o las dos cosas, posiblemente."

LEA USTED "EL DIARIO"

EL GENERAL "SPEAKER"

Rectificaciones de líneas para dar lugar al ensanchamiento de nuestras bases

Los cónsules italiano y alemán exclamaron al llegar a Sevilla: "Estamos en Europa. Aquéllo (Alicante, Madrid, todas las ciudades rojas) es pura Asia".—Cómo explican los anarquistas la evacuación de Madrid

Sevilla.—Una hora más atrasado que de costumbre comenzó anoche su charla el general Queipo de Llano por haber asistido al banquete con que las autoridades sevillanas obsequiaron a los representantes de Alemania e Italia.

Al acercarse el general Queipo al micrófono dijo:

—Las emisoras de la primera columna Maroto, luego la de Málaga, más tarde la de la C. N. T. del frente de Granada, y por último la de Torrente han echado hoy las campanas al vuelo nada menos que porque todos los elementos que constituyen el Frente Popular de Sevilla se habían sublevado, apoderándose de los resortes del Poder. Añadían que el general Queipo estaba cercado y próximo a caer en manos de "los libertadores del pueblo".

¿No es para echarse a temblar con estas noticias? ¿Qué no harían los rojos conmigo? Yo estoy tranquilo. En este momento vengo de asistir a una comida con que han sido obsequiados los representantes de Alemania e Italia, a quienes la población de Sevilla ha recibido engalanada no sólo en sus ventanas sino en el alma de estos patriotas andaluces, que han rendido entusiasta homenaje de bienvenida a esos diplomáticos, a quienes puede considerarse como ángeles tutelares que Dios envía a España para ayudarnos contra la furia roja de Moscú.

Esos representantes están satisfechísimos de la acogida que les ha dispensado nuestro pueblo, y admirados de la tranquilidad que aquí reina. No es para menos. Vienen de Alicante en cuya ciudad aun viviendo en el Hotel Victoria enclavado en el Paseo de las Palmeras no podían pasar. Al llegar aquí se encuentran con una ciudad hermosa y alegre que apenas ha sentido los efectos del marxismo. Al recibir hoy el homenaje de pleitesía de los sevillanos, exclamaban: "Estamos en Europa. Las capitales

de Madrid y Alicante están ahora dentro del Asia".

El reconocimiento del Gobierno de Franco hecho por aquellas dos potencias europeas sigue molestando a los marxistas. El parte rojo, correspondiente al día de hoy dice que ese reconocimiento constituye una declaración de guerra al pueblo español.

Opino yo todo lo contrario. Significa un gran honor a nuestra Patria, porque el verdadero pueblo de España, no le forma esa partida de bandoleros-canallas vendidos a Moscú. Por el contrario, España es este pueblo de Sevilla que trabaja, que ríe, que goza de la verdadera libertad, sin estar se-

FUNERARIA HONTIYUELO
Casa fundada el año 1880
Mayor pral., 186. Teléfono, 94
PALENCIA

cuestrada a los pistoleros de oficio.

Demuestra que son una partida de bandoleros el hecho de que tan pronto como los Embajadores de Italia y Alemania abandonaron la zona marxista, los emergentes de los rojos asaltaron sus edificios y oficinas, apoderándose de lo que no era suyo. Yo tenía mi casa instalada en Madrid. Y el 19 de julio, la policía roja, con el pretexto de registrar mis papeles, la saqueó llevándose lo que era de mi pertenencia.

También la Prensa soviética está indignadísima contra la decisión adoptada por los Gobiernos de Hitler y Mussolini. Es natural que así sea, pero no por el motivo en que lo fundamentan. Se indignan—según "Pravda"—porque Italia

y Alemania nos proporcionan cañones y municiones. ¿Y qué hace Rusia con los rojos? Existe la diferencia de que nuestro material es bueno y eficiente, porque nosotros no cobramos comisiones. En cambio el material de los marxistas españoles es "chatarra", porque Indalecio, Largo "Canallero" y demás compinches, están enriqueciéndose a costa del pueblo. Así resulta que Largo "Canallero", que salió huyendo de Madrid para alejarse de los tiros, tiene a sus hijas en el Extranjero viviendo como princesas rusas.

Ha publicado hoy el gobierno de Valencia una nota que ha enviado a la Sociedad de Naciones, protestando contra el apoyo de Italia y Alemania al Gobierno del Generalísimo Franco, añadiendo que el "legítimo" gabinete de Largo "Canallero" cuenta con la ayuda de todos los Frentes Populares del mundo y con la asistencia de México y Rusia, naciones que efectivamente están enviándole cuantos armamentos y víveres precisas.

Si cuentan con tantos apoyos, es inexplicable que protesten de que a nosotros, nos muestren su adhesión dos naciones europeas. En los medios oficiales sindicalistas se ha dispuesto que la población civil de Madrid sea evacuada obligatoriamente, por la razón de que "las mujeres y los niños de los héroes milicianos no deben ser expuestas a la metralla de los fascistas". ¿Héroes y se meten en las casas de Madrid cobardemente no atreviéndose a presentarnos combate en campo abierto? Lo que han hecho los marxistas es "tirarse al callejón", como lo hacía mi amigo el "Gal- lo".

He recibido una carta de Huesca, interesantísima, a propósito

de las protestas de humanitarismo que estos días lanzan las emisoras rojas, con motivo de los bombardeos que se efectúan en el sector de Madrid. Dicha carta dice que pronto la canalla roja ha olvidado que el día 31 de agosto último varios aviones a su servicio bombardearon durante 14 horas la ciudad de Huesca, que no era de importancia militar, causando la muerte de cuatro mujeres y dos inocentes niños. A los pocos días repitieron la misma "hazaña" haciendo víctimas de sus criminales bombardeos a cinco niños recluidos en el Hospicio. Estos marxistas que ahora ponen el grito en el cielo porque las necesidades militares nos obligan a bombardear los puntos donde se han hecho fuertes en la capital de España, son los mismos que hace tres meses sin escrúpulos de ningún género, arrojaban metralla sobre los establecimientos benéficos de la mencionada ciudad aragonesa. ¿Qué saben las hienas, de humanitarismo!

En sus partes correspondientes al domingo, siguiendo la costumbre por ellos establecida, no dicen más que mentiras. Por eso, no merece la pena de recogerles. Como nota curiosa, comentó el general Queipo un artículo publicado en una revista marxista, con el que se persigue levantar a los moros contra nuestra causa.

UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

El moro—afirmó el general Queipo—tiene un elevado concepto del honor y de la caballería. Es honrado y obra por impulsos de su conciencia. Ni las patrañas ni todo el oro del mundo, servirían para comprarles, modificándoles su aversión al marxismo. Y humorísticamente comentó el general:

—Pueden echarles anzuelos con mucha carnaza, a ver si pican. ¡Ya verán cómo no pican!

Seguidamente dió lectura al parte oficial que publicamos en otro lugar de este número, añadiendo que en el sector de Madrid, sólo hubo durante el día de hoy rectificaciones de líneas para dar lugar al ensanchamiento de las bases del Ejército nacional.

Y se despidió de los radioyentes hasta esta noche a las diez.

La nueva España vendimia, labra, siembra y reconstruye...

Camiones y más camiones se dirigen al frente llenos de soldados. Al frente, que sólo está a cuatro kilómetros. Van cantando. Cantan y gritan: ¡Viva España! ¡Arriba España!

Anochece... Un viejo y una mujer con el antiguo arado castellano del que tiran dos flacas mulas, labran una tierra sobre la que no ha muchas horas caían las granadas; porque tan pronto un trozo del suelo de Castilla es reconquistado, la España nacional vendimia, labra, siembra y reconstruye.

(De una crónica de "Le Jour")

¿Ha querido capitular la junta de defensa de Madrid?

Pero se opusieron los elementos extranjeros

Toledo.—Se dice que la Junta de Defensa de Madrid, ante el sesgo de los acontecimientos, ha querido capitular, pero la insinuación fué rechazada por los elementos extranjeros, que una vez más se han impus-

to cerrando el paso a todo intento de hallar una solución humana. Los Comités de los partidos políticos han abandonado la capital, declinando toda responsabilidad ante sus organizaciones.

LA SITUACION MILITAR

EL OPTIMISMO CADA VEZ ES MAS JUSTIFICADO

Parede.—En el aspecto internacional, la noticia verdaderamente sensacional, ha sido la actitud de Inglaterra, que parece, según la Prensa, está dispuesta a reconocer beligerancia a ambos combatientes. Esta noticia ha sido acogida con alegría en los medios políticos de Alemania, Italia y en el mismo Inglaterra.

En la situación militar hay poco que decir. Los nacionalistas están preparando el ataque definitivo a la capital, y mientras tanto se dedican a la consolidación de posiciones y a la limpieza de sus alrededores. Ayer tarde han tomado las ruinas de la Cárcel Modelo.

Las operaciones de ayer no fueron en la dirección SO. La única operación que se efectuó fué la ocupación de un grupo de casas.

Toda la región de la margen derecha e izquierda del Manzanares está en poder de los nacionalistas. En el río se ha colocado un puente de barcas que asegura las comunicaciones de las fuerzas nacionalistas de la Casa de Campo y las que operan en el marco de la Ciudad Universitaria. Las líneas nacionalistas ofrecen ya absoluta continuidad y la heradura que formaban ya poco a poco cerrándose sobre Madrid.

Los contraataques iniciados por los rojos sólo han servido para aumentar el número de víctimas en el campo de aquéllos.

Hoy hace quince días que se realizó la primera acometida contra Madrid sobre el río Manzanares. En este primer día operaron los nacionalistas bastante lejos de la ribera izquierda y en las proximidades del flanco derecho.

Pueden dividirse las operaciones

También quieren fortificar Alicante

Varsovia.—Ha llegado ya a Alicante el personal técnico que se esperaba para construir las defensas de la ciudad contra cualquier ataque de los nacionalistas españoles.

Se establecen diversas líneas defensivas, en especial en la parte de la costa, con el fin de evitar cualquier desembarco que se hiciera.

Un general ruso se hará cargo de la defensa de Alicante, constituida en plaza fuerte después de Barcelona.

EL NUEVO REPRESENTANTE DE ITALIA EN ESPAÑA

Es el señor Filippo de Ciutis

Roma.—El señor Filippo de Ciutis, que era el Consejero de la Embajada de Italia en Madrid y que se encontraba en Alicante, ha sido nombrado Encargado de Negocios cerca del General Franco.

en tres fases: Primera, ataque de los nacionalistas seguido de avance. El más importante fué el realizado el día 15, en que por primera vez se atravesó el Manzanares. Desde esta fecha van transcurridos seis días hasta que se apoderaron del marco de la Ciudad Universitaria, comprobándose la resistencia roja en la dirección de Cuatro Caminos y Parque del Oeste. Ha sido abierta la puerta que conduce a la ciudad de Madrid. Después de esto el optimismo de los nacionalistas tiene que ser creciente, ya que cada vez es más justificado.

El Comité de Defensa que hablaba del regreso a Madrid del Gobierno, ha señalado la necesidad de evacuar en masa la ciudad. Puede ser que así quieran justificar la huida de los jefes, pero acaso no convengan estas argucias a los milicianos.

Los sacerdotes asesinados en España

Londres.—Según informes extraoficiales, pasan de doce mil los sacerdotes asesinados en España.

Ya no está en Madrid la emisora de Unión Radio

Cádiz.—Está debidamente comprobado que la estación que emite bajo el título de Unión Radio de Madrid, no solamente no ocupa el lugar donde antes emitía sino ni siquiera se encuentra instalada en la capital madrileña. Su potencia quiere parecer idéntica a la antes empleada, pero este cambio de lugar está comprobado por completo.

Los anarquistas se han hecho los dueños de Bilbao

Tenerife.—Radio Cádiz dice tener noticias de Bilbao según las cuales los anarquistas se han hecho dueños de la ciudad y han obligado a todos los hombres a empuñar las armas y a marchar al frente.

Los que con algún pretexto se nieguen a combatir serán juzgados como traidores a la causa.

Centenares de mujeres con sus hijos en los brazos reclaman la rendición de la ciudad y dicen que lo que ellas quieren es pan para poderles dar a sus hijos.

LA VIDA EN LA CIUDAD Y PROVINCIA

El donativo de un "rojo"

Un miliciano marxista que en Pezgueros quiere hablar con el capitán de asalto, señor Diez Tuesta

Ciento cincuenta y cinco pesetas que tenía, las entregó para los hospitales de sangre de la Patria

Después de haber pasado una temporada en el frente, tomando parte en las más importantes acciones contra las hordas marxistas, se encuentra en nuestra capital, con unos días de permiso que pasará al lado de su distinguida esposa, nuestro estimado amigo don Antonio Diez Tuesta, Capitán del Cuerpo de Asalto, perteneciente a la 28.ª compañía de guarnición en Valladolid y que durante algún tiempo tuvo a su cargo el mando de las fuerzas de Seguridad y Asalto en nuestra capital.

El señor Diez Tuesta, ha cumplimentado esta mañana al Gobernador civil de la provincia, teniendo a cargo el señor Arellano, y durante la entrevista, le hizo entrega de 155 pesetas en billetes del Banco de España y en monedas de plata de cinco pesetas, cantidad de origen muy curioso, que es el siguiente:

El día 27 del pasado mes de octubre, el capitán señor Diez Tuesta, formando parte de la columna

del general Varela, mandaba una de las unidades militares que atacaron y tomaron el pueblo de Pezgueros, en las cercanías de Madrid.

Las bajas causadas al enemigo por nuestro Ejército, fueron numerosas y pasado el momento de la toma del pueblo, los atacantes se dedicaron a la humanitaria labor de recoger los cadáveres para darlos tierra y socorrer a los heridos que habían quedado en las calles de la población y alrededores de ésta.

A presencia del capitán don Antonio Diez, llegó gravísimamente herido un miliciano rojo, que solicitó hablar con él, y atendiendo esta petición, el señor Diez Tuesta, conversó breves momentos con el marxista.

Dijo el herido que había ido a la lucha engañado y obligado por los dirigentes del comunismo, y en sus últimos momentos, haciendo protestas de su amor a España, le entregó la cantidad mencionada de 155 pesetas, manifestando que su deseo era que fuesen destinadas a los hospitales de sangre del Ejército español.

Cumpliendo la voluntad del moribundo "rojo", nuestro buen amigo señor Diez Tuesta, entregó al Gobernador civil la cantidad referida y éste a su vez lo ha hecho al General Gobernador militar de la provincia, señor Ferrer, quien dará a las 155 pesetas en cuestión el destino indicado por el que fue su poseedor.

Sobre la mesa del despacho oficial del señor Arellano, hemos tenido ocasión de ver un billete del Banco de España de cinco pesetas, de los puestos en circulación por los "rojos", papel moneda con el que se paga a los milicianos comunistas que luchan en los frentes y que como se comprenderá no ha de tener valor alguno.

Crónica de Tribunales

Juicio por robo.

Comparecieron el sábado ante el Tribunal Juan Iglesias y dos compañeros más a responder de un delito de robo, de que les acusaba el ministerio público.

En una noche de mayo los procesados, escalando por una ventana, se adentraron en el domicilio de don Pedro Ballesteros, vecino de Villada, apropiándose de una cantidad en metálico y de un billete de la Lotería Nacional.

Se pidió la pena de un año, ocho meses y 21 días para cada uno de los encartados.

Don Enrique Buil, se allanó a la petición fiscal en lo referente a Juan Iglesias y solicitó la absolución para los otros dos procesados.

Quedó el juicio pendiente de sentencia.

Rectificación.

El juicio por abusos deshonestos visto en esta Audiencia el martes día 17, dijimos que procedía del pueblo de Hérmides, en vez de consignar que se trataba de Valle de Cerrato.

Señalamiento.

Para mañana a las diez y media está señalado el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital seguida por el delito de lesiones contra Honorato Helguera Boto.

Abogado, don Alberto Gómez Arroyo. Procurador, don Mariano Gómez Arroyo.

CACHO

Nueva Gran Cerámica

Ladrillos, tejas planas y curvas, baldosines, tubos, etc., etc. CALIDAD EXTRA GARANTIZADA

Gobierno Civil

Donativos para Madrid.

Con destino a la adquisición de pan para suministrar a Madrid en los tres días siguientes a su ocupación por el Ejército del General Franco, se han hecho en el Gobierno civil, hoy, los siguientes donativos:

Don Félix Salvador Zurita, 25 pesetas.

Don Eloy Rodríguez, 5 pesetas.

Cuánto se lleva recaudado en la provincia por el "Día del Plato Unico"

No pueden darse todavía cifras completas sobre lo recaudado el "Día del Plato Unico", en la capital y provincia de Palencia, porque no se han recibido las recaudaciones de los pueblos y faltan algunas veredas de la capital.

No obstante, hasta hoy van ingresadas en Caja 22.443,10, en la ciudad y provincia.

Suscripción pro-Aviación "Palencia"

Por nuestro conducto, se ruega a los señores que todavía no han enviado sus cuotas señaladas a la comisión pro-aviación "Palencia", las envíen a la mayor brevedad posible.

Los ingresos se realizan en la Depositaria del Palacio provincial.

Administración Principal de Correos de Palencia

La correspondencia para Madrid

Para facilitar la censura, deberán utilizarse las Tarjetas Postales

Dos importantes circulares

Por la Inspección general de Comunicaciones, en escrito de 20 del actual, se pone en conocimiento de esta Jefatura provincial, la siguiente:

CIRCULAR

Uno de los problemas que han de presentarse al entrar en Madrid nuestro glorioso Ejército, es el de organizar la censura de los cientos de miles de cartas que han de ser expedidas o recibidas por los habitantes de aquella capital.

La orden dada por el Alto Mando de que cuanta correspondencia para Madrid esté detenida en las Oficinas de Correos, sea censurada en las mismas, por los señores delegados militares, tiene de facilitar la labor de las Oficinas de Censura de Madrid.

Mucho más fácil de hacer la citada censura, si el público, que haya de dirigir la correspondencia a la citada capital, utilizara bien tarjetas postales de carácter oficial, bien particulares o simples rectángulos de cartulina de las dimensiones de aquellas, franqueadas con 15 céntimos, en sellos de Correos, tarjetas en las que simplemente pusieran la frase "SIN NOVEDAD", la firma o firmas de los remitentes y su domicilio.

Lo que por medio de la presente se pone en conocimiento del público a los efectos que en dicha disposición se determinan.

Palencia 22 de noviembre 1939. —El Administrador Principal, Domingo Ismer.

Por la Inspección general de Comunicaciones, en escrito de 20 del actual, se da traslado a esta Jefatura provincial, de la siguiente:

Circular de la Junta Técnica del Estado sobre procedimiento a seguir por las oficinas postales con los billetes del Banco de España que se incluyan en la correspondencia de o para el extranjero.

Dispuesto por Decreto-ley de 12 del actual, el estampillado de billetes del Banco de España, es necesario ejercer una constante y minuciosa fiscalización de la correspondencia dirigida al extranjero o procedente de éste en evitación de que pueda servir de medio para la salida de España o entrada en la misma de aquella clase de valores, sin intervención alguna.

Para llevar a efecto tal fiscalización se han dictado las siguientes normas:

CORRESPONDENCIA CENSURADA DIRIGIDA AL EXTRANJERO

Será presentada abierta en las oficinas de Correos; los funcionarios postales comprobarán el contenido y la cerrarán a presencia de los remitentes. Si al reali-

De la vida municipal

La Plaza de España.

Las distintas comisiones del Ayuntamiento, han comenzado sus informes sobre los diversos asuntos pendientes y proposiciones verbales.

Existe, desde luego, el propósito de seguir cambiando los nombres de aquellas calles que ostentan otros de significación antipatriótica; como los de Jaime Vera y Ferrer Guardia.

A la Plazuela de Santa Marina, en donde fué derribado el antiguo Cuartel de San Fernando, se la denominará "Plaza de España", pero, esta y otras proposiciones se resolverán en la sesión plenaria del miércoles.

Buen día.

El Alcalde se mostraba satisfecho por la buena recaudación realizada ayer en los espectáculos públicos, cines y teatros, con el Sello municipal de 5 céntimos.

Hoy han comenzado a trabajar, a cargo del impuesto del Sello, los obreros señalados en la Bolsa.

Servicio informativo de F. E. de las JON-S

A LOS CAMARADAS DE LA VIEJA GUARDIA

¡Cómo pesáis en mí, "camaradas de la vieja guardia"! Hace ahora tres años éramos pocos. ¿Os acordáis camaradas? La gente nos tildaba de locos, de alucinados. ¡Cuántos insultos! Hasta de aquellos que hoy se llaman nuestros camaradas. ¡Cuántas risas! ¡De quienes hoy ufanos se visten de azul. ¡Cuánta mofa! De quienes orgullosos tienen en llamarse falangistas. Nuestro paso levantaba rumores. ¡Qué rumores, camaradas!

Nuestra camisa azul delataba nuestros pensamientos. Sueños entonces, hoy realidades. Fe en España. Confianza en nosotros mismos, siendo tan pocos. Ansias locas de mejoramiento social. Arrumbar con todo lo entonces existente. Teníamos hambre de Patria y sed de Justicia. Soñábamos con un Estado Nuevo. Delirábamos—¡qué felices aquellos tiempos!—con una España mejor. Con una España a la que queríamos, Una, Grande y Libre.

Eran, ¡recordáis camaradas? los tiempos de materialismo en que se negaba a la Patria. Cuando toda baja era premiada, la villanía exaltada y el cambio de etiqueta implicaba un ascenso en la carrera política. Epoca del encefalismo, de los vividores políticos, del triunfar de los "catasalsas".

Entonces supimos abrir nuestro corazón a España sin jactancias y sin hipocresía y aún nos parecía poco. Nuestro amor llenaba nuestro ser; era un amor raro. Quizás por ser raro, no comprendido. ¡Cuánta rareza! ¡Cuánta ilusión! ¡Recordáis "camaradas de la vieja guardia"?

Eran los tiempos heroicos de la Falange entonces incipiente organización. La vida en catacumba. Cuando nuestras vidas estaban a merced de la canalla. Del morir por la espalda. De las persecuciones. De los encarcelamientos en masa. ¡Qué solos entonces, "camaradas de la vieja guardia"!

Eran los tiempos en que a nuestra prensa se la perseguía sañudamente. Se clausuraban nuestros centros y desde los Gobiernos se ordenaban los asaltos. Se boicoteaban nuestros sindicatos, cercando por hambre a nuestros camaradas obreros con aquiescencia de patronos que hoy se tocan con el azul que aquellos vistieron.

Eran los días en que las covachuelas de la política mendigaban sufragios. Cuando se luchaba por una moral utilitaria. Cuando nosotros combatíamos por una moral religiosa de fraternidad y de justicia. Nuestro puesto estaba lejos de las escaramuzas electorales. No nos cegaba el oropel de los escaños. Estaba en la calle. Al aire libre. Cara al sol. ¿Os acordáis "camaradas de la vieja guardia"?

Cuando musitábamos una oración para el alma del caído. Cuando ante su cadáver cobrábamos bríos. Cuando grabamos en nuestras mentes, a fuerza de golpes y de sangre, aquellas palabras que no habréis olvidado, "sin muertos en la historia, no se puede avanzar un paso; sabed esperar, sabed padecer." Y padeciendo, esperamos. Y con muertos abrimos la Historia Azul. Historia que tienen sus páginas escritas con sangre. Sangre vertida a torrentes con nobleza y coraje. Caudal fecundo. Gémen prolífico del que hoy "camaradas de la vieja guardia", debéis sentirnos orgullosos.

A nuestro empuje cayeron para siempre los que trataron de obstaculizarnos el paso. Todavía, camaradas de la Falange, los buitres y las hienas, pretenderán conservar la pitanza. No os importe. Como entonces, frenos que nos sujetaban serán saltados y las flechas de nuestro emblema, después de herir a la anti-España, harán huir a las hienas y levantar el vuelo a los buitres, para volar al infinito azul. Que azul, es nuestro Imperio.

El que presagiábamos cuando el horizonte estaba cargado de nubes, nuncio de una Era de Paz en la que el Pan, el Trabajo y la Justicia, será tangible realidad, no vana quimera ni loca utopía,

por la que cayeron los mejores, cada día más exigentes y respetados. ¡Arriba España!

A. Arana Salvador

Sindicato Español Universitario

El pasado sábado 21 del actual se celebró en nuestro domicilio la anunciada conferencia cuyo tema "Agresivos gaseosos y su defensa" fué admirablemente explicado por el camarada Luis Nozal.

La conferencia despertó enorme interés tanto por la actualidad del tema como por el prestigio de nuestro camarada, documentado en esta materia.

El próximo sábado, tendrá lugar la segunda conferencia del ciclo literario sobre los "Orígenes de la Literatura española", la cual se anunciará oportunamente.

A todos los afiliados del S. E. U.

Se ordena a todos los estudiantes afiliados a este Sindicato, asistir el miércoles 25 del corriente a las once de la mañana a los funerales que se celebrarán en Nuestra Señora de la Calle, (Iglesia de la Compañía), por los camaradas caídos en Robledo de Chavela.

Espectáculos

Salón Novedades

Hoy a las siete y media sesión de cine sonoro en la que se retransmite la soberbia superproducción Metro, hablada en español, titulada LA EDAD INDISCRETA, en la que toman parte Magda de Evans, Paul Lukas y Mary Robson, tres estrellas de la pantalla que se unieron para realizar este film que es una página armada de la vida enternecedora y sentimental.

EN EL FRENTE DE MERIDA

Es un interesantísimo film, patriótico, que muy pronto será presentado en este salón.

Brillantes desfiles de fuerzas Milicias, Regulares, Falange y Requetés.

Trincheras tomadas a los rojos, barricadas en Mérida y otros hechos heroicos de los gloriosos defensores de España.

Cartas del frente

Los falangistas de Nestor

El saludo que hoy nos llega desde el frente de Nestor para nuestra provincia, de los falangistas de la segunda Centuria palentina, viene impreso a lápiz en un papel rugoso y que ya ha sido usado para otros fines. Es un auténtico saludo de guerra, un recuerdo elocuente de nuestros paisanos que, destacados en el norte de nuestra provincia, apoyan cualquier tregua para presarnos los lazos de cariño que les unen con los que quedamos en la retaguardia.

El comunicante es Francisco García, de la escuadra de "Los Guitarrones", que, según nos dice, no está muy a disgusto con la dura tarea que se ha impuesto de defender a España en el frente de guerra, ya que el buen humor y la alegría son las normas que la animan.

Los cánticos no se apartan de sus labios y los tonos patrióticos de los mismos deben de dejarnos muy mal gusto a los "rojillos" que se habían propuesto arruinar a España. Nos remite Francisco García varias estrofas de "su propia cosecha" que con el entusiasmo entonan "Los Guitarrones". Prudentemente nos abstendremos de transcribirlas, por que tememos una lluvia de cartas de cánticos. Sabemos que casi todas las escuadras tienen sus denominaciones pintorescas y sus cánticos peculiares—en competencia noble de humor y patriotismo—y si se enteran que el DIARIO les publica, nuestro periódico resultaría un nuevo Romancero.

Sin embargo los conservaremos con cariño, porque tal vez algún día nos ocupemos de esta manifestación literaria, que no deja de tener su valor en el tratado folklórico de nuestros pueblos.

FOMENTO DE LA GANADERIA PROVINCIAL

CARTA ABIERTA

Señor don Arsenio Inclán Diez Quijada.—Gestor provincial.

Muy distinguido amigo: He leído la moción por usted presentada en la última sesión de la Gestora provincial, referente al fomento pecuario, por la cual solicita, propone y defiende, se consigne en el presupuesto de gastos la cantidad de 50.000 pesetas para tal fin, y no puedo resistir la tentación de escribirle la presente felicitándole por tal iniciativa; ella demuestra en usted la clara visión de la importancia que tiene la ganadería de la provincia, especialmente en la zona Norte, y la necesidad en que se halla de una protección oficial para que resurja, aumente y mejore. Hora es ya y nunca con más oportunidad, por las actuales circunstancias, de que las entidades oficiales y la Excm.a Diputación provincial, es la primera obligada a ello, de que se atiende a una de las primeras y más olvidadas riquezas palentinas.

Quizá muchos, no se hayan dado cuenta de que sin ganadería no puede haber vida próspera en las regiones en que por sus especiales condiciones no pueden ser más que eminentemente ganaderas, ni de que sin una ganadería variada y abundante, se puede producir lo indispensable para muchas industrias y los principales elementos de vida, que para adquirirlos hoy en otras regiones, tiene que ser a cambio de muchos miles de duros que pueden y deben quedarse entre los ganaderos e industriales palentinos, lo cual, además de proporcionar su desahogo económico, ha de contribuir al bienestar general y al aumento de la riqueza provincial y por lo tanto de tributación.

Bien está que la Excm.a Diputación, con plausible actividad, atienda a las múltiples obligaciones que sobre ella pesan; pero que no abandone las principales fuentes de riqueza de la provincia, porque cuantas actividades y pesetas emplee, puede catalogarlas en el capítulo de Gastos reproductivos.

Ahí están la Ganadería, la Agricultura, Minas y Montes, que intensificando su producción, resolverían el paro obrero en primer término, mejoraría la vida del campesino y como consecuencia, tendría éste más salud, más energías, más vida, bienestar, alegría y cultura...

La Excm.a Diputación provincial, para la iniciación y desarrollo de tan plausibles como importantísimas cuestiones, puede contar con la cooperación de todos y especialmente con la Junta Provincial de Fomento Pecuario, la cual está integrada por elementos varios, pero afines; algunos de gran valía y todos con la mejor voluntad y deseo de contribuir al resurgir de esta provincia en su aspecto económico y a laborar con el mayor entusiasmo por conseguir una España rica, fuerte, grande y tónica.

Muy efusivamente le saluda su afmo. y s. s. q. e. s. m., F. Fraile, Veterinario.

Palencia 21 noviembre 1936.

SUCESOS EN LA CAPITAL

Hallazgo de una caja.

Ayer tarde, se presentaron en la Comisaría de Vigilancia los soldados del Regimiento de Villarrobledo que guarnecen nuestra capital, Clemente Sánchez, Pedro Villalengua y Antonio Vázquez, quienes ante el Agente de guardia, hicieron entrega de una cajita metálica, en una de cuyas asas llevaba atada su correspondiente llave, engarzada con otras varias en un llavero color cuero.

Abierta la cajita, se vió que en el interior de la misma se guardaban numerosos documentos y resguardos de depósitos bancarios, pertenecientes a nuestro convecino don Luis Leal, dueño del comercio de mercería "El Carmen", establecido en la calle Mayor principal, número 82.

La cajita referida, como recordarán nuestros lectores fué sustraída, hace algunos días, de encima del mostrador de la caja registradora y en ella, según manifestaciones de su dueño, se guardaba, además de los documentos aludidos, la cantidad de 1.000 pesetas en billetes y monedas de plata, cantidad que ha desaparecido del interior, dejándose tan sólo los documentos.

Los referidos soldados, manifestaron que la cajita la encontraron en las inmediaciones del paso a

nivel de la carretera de Villalobón, tirada bajo unos vagones allí estacionados.

Del hallazgo se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción, y la Policía realiza gestiones para descubrir a los autores del robo, habiéndolo sido entregada la cajita a su dueño el señor Leal.

GAFAS-LENTEs

despacho en el acto de recetas **CASA SALAMANCA**

CASA DE SOCORRO

El personal de servicio en este establecimiento benéfico, ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve:

Vidal Montoya, de 45 años, que presentaba una herida incisa en la región dorsal de la mano izquierda.

Miguel García, de 6 años, herida contusa en la región glútea derecha.

María del Carmen Gil, de 10 años, que sufría una luxación en el codo derecho.

Julio Greciano, de 5 años, herida contusa en la región frontal.

Lauro Vicente, de 31 años, herida contusa en la región superciliar izquierda.

USTED CONSEGUIRA TOMAR UN BUEN CAFE, PIDIENDO EL DE ESTA MARCA:



CAFES EL DROMEDARIO SANTANDER

ANTONIO FERNANDEZ Y COMPAÑIA

Importadores de azúcar, cacao, café y canelas

SANTANDER

Productos SOLVAY

Carbonato de sosa - Sosa cáustica - Cloruro de cal - Bicarbonato de sosa

Precios y condiciones JUAN JOSE ALONSO LOGROÑO Importador y distribuidor de los productos "Solvay."

OCULISTA

YAGÜES GARCIA

de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boca Plaza, 4, 1.ª - Palencia (Frente al Siglo XX)

Notas de Enseñanza

Por orden de la Junta Técnica del Estado, han quedado suprimidos los Consejos provinciales de Primera Enseñanza.

Se procederá a su reorganización.

El tiempo que hace

TEMPERATURAS

Máxima de ayer, 11,99
Mínima de hoy, 4,00

DIRECCION DEL VIENTO

A las 18 de ayer, NE.
A las 8 de hoy, NE.
Lluvia, 00



El hombre que con presenciamos gasta cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa que es MARTEN. Comercio de GRAN CAMISERIA y CONFECCION Mayor, 78 y 80.

En la tarde de ayer las tropas nacionales ocuparon el Cuartel de la Montaña

Continuó el ensanchamiento de las bases nacionales en la Ciudad Universitaria, tomándose algunos edificios y mejorando notablemente las posiciones de vanguardia

Avance en el Norte de nuestra provincia: Vallejo cae en poder de las fuerzas libertadoras

Comunicado oficial de anoche

(Situación general a las 21 horas del día 22 de Noviembre de 1936)

La actividad del enemigo, iniciada hace unos días en los frentes de la quinta y sexta División y División de Soria, ha continuado durante la jornada de hoy, sin duda con la intención de desorganizar la presión que se continúa realizando por nuestras fuerzas sobre la capital.

Todos los ataques han sido rechazados enérgicamente, causando numerosas bajas al contrario.

La aviación se ha manifestado activa en Asturias.

Nuestras columnas, además de rechazar los ataques señalados, han continuado en sus acciones sobre el frente de la séptima División (sector Sur).

La situación continúa sin modificación.

Cuartel general del Generalísimo

(Boletín de Información del día 21)

Quinta División.—En Aragón, en el frente de Almudévar y Alcubierre, el enemigo atacó, siendo rechazado con grandes pérdidas, abandonando en el interior de los parapetos atrincherados más de 150 muertos.

En el frente Suroeste de Aragón, se rechazaron igualmente ataques enemigos en Villanueva del Rebollar y Fuenserrada.

Sexta División.—Ataque enemigo en el frente de Espinosa de los Monteros, que se rechazó, causándole grandes pérdidas, llegando a ocupar nuestras tropas Vallejo y alturas de Villanaya, con lo que nuestras tropas quedaron avanzadas.

En los barrios de Madrid, el enemigo efectuó un intenso ataque, precedido de carros rusos y dirigido contra el palacete de la Moncloa. También en el Norte de nuestras bases de la Casa de Campo. Fue rechazado con grandes pérdidas en ambos frentes y dejó en nuestro poder cuatro carros de procedencia rusa, que suman, con los cogidos anteriormente, un total de veinte, que han pasado a nuestras manos en esta etapa.

(Boletín Informativo del día 22)

Quinta División.—El enemigo atacó al amanecer las posiciones de Santa Quiteria, en el frente de Almudévar, empleando numerosas fuerzas y carros de asalto.

Fue rechazado, cogiéndose 40 muertos, muchos fusiles Weusminter y un carro de asalto.

También dejó el enemigo en el ataque, frente a Santa Quiteria, más de 200 muertos.

En Torres Negros, también del frente de Aragón, fuimos atacados, siendo rechazado el enemigo, al que se cogió cinco muertos y muchas cajas de municiones rusas.

Sexta División.—Sin novedad digna de mención.

Séptima División.—En los barrios de Madrid se ha seguido ensanchando la base de la Ciudad Universitaria, ocupándose algunos edificios y mejorando las posiciones de vanguardia alcanzadas.

Octava División.—Sin novedad digna de mención.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara el enemigo intentó recuperar las posiciones de la Toba, lo que motivó un brillante contraataque de nuestras fuerzas, que avanzaron ocupando importantes posiciones más a vanguardia y cogiendo a los rojos una ametralladora, 30 fusiles y numerosos muertos.

Parede.—Radio Club Portugués informó anoche que las fuerzas nacionales habían ocupado en la tarde de ayer, las ruinas del Cuartel de la Montaña.

CONSTRUCCION DE PUENTES

Tetuán.—Fuerzas de Ingenieros se dedican en la actualidad a construir en los alrededores de la capital madrileña puentes que sustituyan a los volados por los comunistas, para poder realizar con toda normalidad el avituallamiento de los que combaten en la capital y más tarde a la totalidad de su población.

Estos trabajos se efectúan normalmente y con rapidez y en cor-

LOS TRANSCENDENTES ACUERDOS DEL GRAN CONSEJO FASCISTA

“El Gran Consejo, después de haber escuchado con gran interés y satisfacción, los datos aportados por el Duce, en lo que concierne a la preparación militar de la nación, estima que, en este momento especial, debe ser acelerada sobre todo en dominio aéreo y marítimo.

“El Gran Consejo, después de haber escuchado el informe del camarada Galazzo Ciano y la comunicación del proceso verbal firmado en Berlín y del protocolo de Viena, los aprueba.

“Pone de relieve con satisfacción que, en virtud de estos acuerdos, se han echado las bases para una colaboración eficaz de Italia fascista con los pueblos alemán, austriaco y húngaro.

“Expresa al ministro Ciano un vivo elogio por los resultados concretos obtenidos.

“El Gran Consejo, después de haber escuchado el informe del camarada Grandi, sobre la actividad desplegada en el Comité de no intervención y sobre las fases actuales de las relaciones italo-británicas las aprueba plenamente.

“El Gran Consejo ha procedido a continuación al nombramiento de una Comisión formada por los camaradas Cossiga, Ciano, Starace, los ministros de Justicia, Educación Nacional y Corporaciones, comisiones encargadas de formular las propuestas relativas a la composición y al funcionamiento de la nueva Cámara de los Fascios y las corporaciones.”

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

En Chile y en Inglaterra piden que se reconozca al Gobierno de Franco

Santiago de Chile.—Los diputados liberales y conservadores han depositado en la Cámara un proyecto, pidiendo que sea reconocido por el Gobierno de Chile, el Gobierno del Generalísimo Franco.

Londres.—El periódico “The Times” aboga en un editorial, porque el Gobierno inglés siga el ejemplo de las dos grandes potencias fascistas, que son las verdaderas defensoras de la paz europea, tan seriamente amenazada por los manejos de Moscú.

COLUMNA “ROJA” COPADA

Toledo.—Un grupo de fuerzas nacionales, han copado una columna marxista en la ocupación del monte de San Lorenzo.

La situación de estos es angustiosa, pues fueron sorprendidos en la huida y no tienen provisiones guerreras ni alimenticias, y se hallan en un lugar en que su aprovisionamiento, por parte del enemigo, es imposible.

Su resistencia, por el momento pasiva, tendrá que terminar con la rendición en un corto espacio de tiempo.

A mil millones por barba

París.—En el Banco de Francia y a nombre de Caballero, del Vayo y Araquistain, han sido depositados tres mil millones de francos oro.

Anuncios económicos

ABONOS MINERALES. Compre usted el Superfascista, Abono compuesto y demás materias fertilizantes, en esta Casa. Ganará dinero. Haga su pedido hoy mismo a los Almacenes de PABLO PINACHO MARCOS, de Maquinaria Agrícola y Abonos Minerales, Avenida Casado del Alisal, 53. PALENCIA.

SE VENDE carro de par seminuevo, en muy buenas condiciones. Para verle y tratar, con Jacinto Ruiz, tienda de comestibles, en Frómista.

SE VENDE carbón de encina, clase superior, a dos pesetas arroba, por sacos completos. Mayor Principal, número 8. Portería.

SE VENDEN toda clase de accesorios para bicicletas y bicicletas nuevas y usadas, a precios económicos. Casa Calzada, calle de Burgos, 8 (frente al Teatro).

SE VENDEN tres pares de mulas de reata, con aparejo y carro. Informará Hijos de Andrés García, en Magaz.

SE VENDE un coche de niño. Informes, Plaza de la Catedral, 1, segundo.

SE VENDE para simiente vevas, doscientas fanegas. Alvaro Velasco. Baltanás.

Se comunica al **TRADICIONISTA** de Maliaño (Santander) llamado Domingo González Gómez, que su amigo José Gutiérrez Sáez, de Santurde, se encuentra bien en casa de Gonzalo Gutiérrez de ALAR DEL REY (Palencia) y desea conocer noticias suyas.

SE VENDEN novillas de dos a tres años, raza holandesa, abocadas a parir, una parida de cuatro días. Informes Fábrica de Harinas. Bustillo de la Vega.

APARATO Cinematográfico, marca alemana, nuevo, mudo, factible acoplamiento sonoro, por poco dinero. Se vende barato. Dirigirse a Félix Gallardo. Plaza Mayor, 12. Palencia.

CERDOS. Se venden para cebo y cría, capados y sin capar. Para verlos y tratar, carterera de Magaz, con Luis Delgado. (Frente al Manicomio de Mujeres). Palencia.

LEÑA de pino bien seca para calefacciones. Por tener adquirida una importante partida vendo más barato que nadie, llame al Teléfono 89 ó 150. Almacenes de carbonés y leña. Dávila.

LEA USTED El Diario Palentino PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

DESESPERADA SITUACION EN BILBAO

Han sido fusilados los cónsules de Austria, Yugoeslavia y Paraguay

Vizcaya nombra una especie de consulado en Barcelona que será desempeñado por Irujo

Tenerife.—Dicen de Bilbao que la situación en la región es desesperada, principalmente por falta de alimentos.

Se ha decretado la incorporación a filas de todos los hombres útiles.

San Juan de Luz.—Vizcaya ha establecido una delegación en Cataluña.

Faltaba sólo el trámite de dar posesión del cargo de delegado a la persona designada para ostentarlo, que no es otra que el señor Irujo. Al acto fué invitado el cónsul general de Rusia en Barcelona. Por cierto que en la toma de posesión, el delegado de Vizcaya se expresó en términos que contrariaron profundamente al cónsul moscovita.

Yo—dijo Irujo en su discurso—soy nacionalista y estoy dispuesto a luchar por la independencia de mi país, pero creo que aliado con el pueblo ruso no tiene sentido esa independencia y faltaríamos, por otra parte, a nuestros deberes de cristianos. Para eso no se contará conmigo. Antes que eso, todo. Nosotros no podemos servir el designio ruso, y mucho menos pensando en que la autonomía concedida a nuestro país (a Vizcaya, claro es), ha acentuado la solidaridad del pueblo vasco con España.

El discurso de Irujo está siendo muy comentado por las con-

RAFAEL BOTIN

Especialista en partes y enfermedades de la mujer

DIATERMIA

Ha trasladado su consulta a Barzague, 8, pral., (detrás de la Plaza de Abastos.)

viético, es lo cierto que Rusia sigue manejando con entera libertad los hilos de los acontecimientos en Bilbao.

Con relación al asunto de espionaje de que dimos cuenta el sábado hoy se ha hecho público el fusilamiento de los cónsules de Austria, de Yugooslavia y del Paraguay, y el director de una gran Compañía. Han sido fusilados además otras cuatro personas cuyos nombres se desconocen.

Hay dos penas de cadena perpetua. Se da la circunstancia de que la hija mayor del cónsul de Austria, fusilado como decimos, está casada con el general de las fuerzas marxistas del país vasco.

La Generalidad de Cataluña una movilización general desde los 18 a los 51 años

Parede.—Ha celebrado Consejo la Generalidad de Cataluña, acordando presentar al Parlamento regional un proyecto de ley movilizándolo a todos los hombres útiles de 18 a 51 años de edad.

TARRADELLAS ANUNCIA MEDIDAS MILITARES

Parede.—Radio Barcelona comunica que el consejero de la Generalidad, señor Tarradellas, ha dicho a los periodistas que el Gobierno va a tomar medidas de ordenación de los milicianos, aprobándose para ello un nuevo Código militar.

Es necesario, añade Tarradellas, inculcar el espíritu de disciplina y responsabilidad a los milicianos.

Todos los reclutas de los cursos del 34 y 35 que no se presenten, serán considerados como desertores por el tribunal militar.

Los ciudadanos que tengan fusiles deberán presentarse para realizar servicios de retaguardia y los que no se presenten serán juzgados militarmente.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

CALLE VALENTIN CALDERON, 16

(ANTES, SAN JUAN)

DESDE AMPUDIA

Funerales por los falangistas

Falange Española de esta villa ha celebrado solemnes funerales por los que murieron gloriosamente en defensa de la Patria. Asistieron las autoridades, la organización local y el pueblo en masa.

María Luis Tadeo, jefe de la sección femenina, leyó unas sentidas cuartillas.

Hubo desfile de milicias, que resultó muy brillante.

El corresponsal

Coches para niño y sillas

Se han recibido nuevamente en la

CASA SALAMANCA

Mayor, 53

Palabras del Prelado de Pamplona

Una gota de sangre mal vertida, pesa como un mundo de plomo en la conciencia honrada, no da reposo en la vida y satura de pena y remordimiento en la muerte

No podemos ser como ellos, hemos abrazado una ley de perdón y en ella nos apoyamos para que Dios nos perdone

Copiamos de nuestro querido colega «Diario de Navarra» la memorable alocución pronunciada por el señor Obispo de Pamplona a las asociadas de Acción Católica.

No puedo despreciar la solemne ocasión que Dios me ofrece, sin dirigiros la palabra, palabra que puede ser histórica. Palabra que dejo como tema, como orden del día, a las cuatro ramas de la Acción Católica, en los tiempos que atravesamos, y en los que atravesemos después del triunfo. Es palabra divina, dulce y consoladora, de la suprema intercesión de Jesucristo muriente por todos sus verdugos: «Perdónalos Padre, que no saben lo que hacen».

¡Perdón, Perdón! ¡Sacrosanta ley del perdón!

¡No más sangre; no más sangre!

No más sangre, que la que quiere el Señor que se vierta, intercesora, en los campos de batalla, para salvar a nuestra Patria gloriosa y desgarrada; sangre de redención, que se junta, por la misericordia de Dios, a la sangre de Jesucristo para sellar con sello de vida pujante y vigorosa, a la nueva España que nace de tantos dolores.

No más sangre que la decretada por los Tribunales de Justicia, serena, largamente pensada, escrupulosamente discutida, clara, sin dudas, que jamás será amarga fuente de remordimientos.

Y... no otra sangre.

¡Católicos y católicas de la gloriosa diócesis de Pamplona! Vosotros y vosotras en particular los llamados por Dios al apostolado, como auxiliares de la Jerarquía, socios queridos de la Acción Católica, practicad con todo el amor, predicad con toda la energía, las palabras de Jesucristo en la Cruz, esas palabras que distinguen a los cristianos: «Perdónalos Padre, que no saben lo que hacen». Nosotros no podemos ser como nuestros hermanos de la otra banda; esos hermanos ciegos, envenenados, que odian, que no saben de perdón.

No podemos ser como ellos; hemos abrazado una ley de perdón y en ella nos apoyamos para que Dios nos perdone.

¡Católicos! Cuando llegue al pueblo el cadáver de un héroe muerto por defender a Dios y a la Patria en el frente de batalla y lo lleven en hombros y llorando los mozos, sus compañeros de valentía y una turba de deudos y amigos acompañe sollozando el ítreto y se sienta hervir la sangre de las venas y rugir la pasión en el pecho y descerrajen los labios un grito de venganza... entonces que haya un hombre, que haya una mujer, que pague, sí, a la naturaleza su tributo de lágrimas (si no las puede sorber el corazón), pero que se llegue al ataud, extienda sobre él los bra-

zos y diga con toda su fuerza: «No, no; atrás, atrás; la sangre de un hijo, es sangre redentora; estoy oyendo su voz como la de Jesucristo en la Cruz; acercaos y sentireis que dice «perdón». ¡Que a nadie se le toque por mi hijo! ¡Que nadie sufra! ¡Que se perdone a todos! «Si el alma bendita de mi mártir que goza de Dios se os hiciera visible, os desconocería. No sois cristianos. Si os dierais a la venganza y os pudiera maldecir os maldeciríamos yo y mi hijo.

Yo estoy cierto de que así hablarán las conciencias cristianas de esta gran Navarra.

Perdón y caridad, hijos míos.

Yo veo levantarse en cada pueblo una montaña gigantesca de heroísmo, y un alma insondable, de angustias y temores.

De temores. Almas que vienen en tropel y temblorosas a la Iglesia en busca del bautismo y matrimonio, confesión y eucaristía. Vienen con sinceridad; pero no venían antes. Se han roto los eslabones de las cadenas que las aprisionaban, y corren al caliente consuelo de la fe. Pero traen el miedo, atravesado como una daga, en el alma. Y las hemos de ganar con la sinceridad de nuestra fe, con la sinceridad de nuestro cariño, con la justicia social y la caridad.

Se allanarán la montaña y la sima, y por la ruta feliz de la paz, marcharemos todos como hermanos, cantando la santidad de la Iglesia, en la prosperidad y grandeza de la Patria.

Que mueran los odios.

Mujeres católicas: Interponed la delicadeza de vuestra mente, el fuego de vuestro generoso corazón entre la justicia y los reos. Trabajad para que no haya una mano que haga saltar con injusticia una gota de sangre.

Ni una gota de sangre de venganza.

Una gota de sangre mal vertida, pesa como un mundo de plomo en la conciencia honrada, no da reposo en la vida y satura de pena y remordimiento en la muerte.

Una gota de sangre ahorrada endulza toda la vida y da la esperanza de toda una gloria.

Os habéis acercado trescientos a recibir la insignia de Acción Católica. Si cuento con trescientos propagadores de esa palabra de orden, se terminaron los odios. Ya no habrá izquierdas y derechas; no habrá partidos; todos hermanos. El Evangelio es uno; y será uno hasta el fin de los siglos; y cumpliéndolo con sinceridad de vida, llegaremos a aquella que es vida verdadera, sin fin y sin dolores; y a aquella Patria, que es verdadera Patria, sin disensiones ni partidos.

Dios nos la dé a todos por su gran misericordia, AMEN.

La corriente de los partidarios de la rendición de Madrid, se intensifica

Hasta los mismos milicianos rojos van considerando inútil la resistencia que sostienen

HABLAN DE RETIRADA

Paris.—Se dice que Miaja en vista de la grave situación por que atraviesa Madrid, se ha decidido a adoptar medidas para retirar a los milicianos que defienden la capital de España.

A Inglaterra los rojos la consideran enemiga

La Prensa marxista se hace eco de "determinados antagonismos" entre el gobierno de Valencia y la Junta de Defensa de Madrid

Madrid.—"Mundo Obrero" se ocupa, en grandes titulares, de la supuesta ayuda naval que, según él, reciben los nacionales. A este respecto recoge la noticia de que el crucero "rojo" "Miguel de Cervantes", haya sido torpedeado en

aguas de Cartagena por dos submarinos, al igual que el "Méndez Núñez" que resultó indemne. "Política", dice que poco a poco van desapareciendo las desventajas con que lucharon los "rojos" gracias a las ayudas que reciben del proletariado del mundo entero y de las naciones amigas, Rusia y Méjico, como lo demuestran los numerosos combatientes extranjeros que están llegando a Madrid.

LA SITUACION DE MADRID DURANTE LAS ULTIMAS VENTICUATRO HORAS

Madrid.—La tónica de las emisoras de radio "rojas" es el desfallecimiento. Se acusa, a medida que pasan los días, la fatiga que entre los combatientes produce una resistencia que ellos mismos van considerando ya inútil.

negras tintas el fantasma de la represión que han de hacer las tropas nacionales al entrar en Madrid. Estas son las dos únicas palancas que mantienen la resistencia de Madrid, pero una y otra se debilitan de día en día. La brigada Internacional ha quedado diezmada en los últimos combates. En cuanto al temor de represalias, las proclamas de Franco arrojadas sobre Madrid, prometiendo respetar la vida de los que se entregan con armas, y la sincera alocución de Millán Astray, que ha sido escuchada en la capital, contribuyen a que sean numerosas las deserciones, disminuyendo evidentemente la moral combativa de los defensores de Madrid.

Los sufrimientos del que padece del estómago se reflejan en su semblante



¡Cuántas personas en plena juventud aparecen envejecidas, desmejoradas y con mal color, por causa del mal funcionamiento de su estómago!

Pero es porque ignoran que tomando después de las comidas una cucharada de Elixir Sáiz de Carlos, las digestiones son perfectas; desaparece el dolor de estómago, acidez, vómitos, etc., y el enfermo come más y recupera la salud

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Viñetas de la lucha por la conquista de Madrid

"No creemos--dice un periodista--que la gran noticia por todos esperada, se demore mucho"--Las últimas calles ocupadas

El gran momento se va acercando de manera acelerada, dice en una crónica desde Talavera el periodista Ramón Resa.

El barrio de Argüelles está dominado por los soldados de Barrón y Asensio.

La estatua de Argüelles, sita en el cruce de las calles Princesa y Marqués de Urquijo, la rodean nuestras ametralladoras y soldados, que dominan el Paseo de Areneros y calles de la Princesa abajo y del Marqués de Urquijo.

La Cárcel Modelo está tomada por los Regulares, que tienen también el cuartel del Infante don Juan, detrás de la Cárcel Modelo, entre las calles Romero Robledo y Quintana.

La aviación y la artillería actuaron con eficacia, especialmente contra el Campo del Moro y el Paseo de San Vicente, destruyendo los nidos de ametralladoras que el enemigo tenía allí enclavados.

Todo el Paseo de la Bombilla está en poder nuestro.

Así el glorioso Ejército tiene ocupados toda la Ciudad Universitaria, la Moncloa y el Parque del Oeste.

Los generales Mola y Varela han recorrido todo el Frente.

El diapason de la resistencia dura de Madrid, en estos últimos días, ha bajado considerablemente, lo que indica que la capital está a punto de volver a su verdadero cauce español.

No creemos que la gran noticia, por todos esperada, se demore mucho.

El bloqueo del puerto de Barcelona

Londres y París ordenan a sus barcos adopten precauciones, no adentrándose en la zona peligrosa

Los súbditos norteamericanos y franceses evacúan la capital catalana

Paris.—Entre las medidas de precaución que ha tomado el Gobierno inglés, según comunican de Londres, con motivo de la nota del Gobierno de Burgos en relación con el propósito de bloqueo sobre el puerto de Barcelona, figura el haber informado a los barcos en ruta de los términos de la declaración española, a fin de que procuren no adentrarse en la zona peligrosa.

El periódico "The Times" afirma que al Gobierno Franco le será fácil efectuar un bloqueo, teniendo en cuenta que la flota de los "rojos" españoles, falta de oficialidad, permanece en el puerto de Cartagena y la nacional, más potente y mejor manejada, se encuentra actualmente en el mar Cantábrico, a la que sólo hay que dar una orden para que se ponga en ruta hacia el Mediterráneo.

PRECAUCIONES PARA LA NAVEGACION

Tenerife.—Comunican desde París, que los buques franceses que hacen el servicio ordinario entre Marsella y Casablanca llevan la bandera tricolor de su paizizada en la popa y sobre ella un potente reflector para que pueda ser distinguida a distancia.

Esta medida ha sido adoptada a fin de evitar fáciles contingencias con motivo del bloqueo del puerto de Barcelona y las costas catalanas.

LOS SUBDITOS NORTEAMERICANOS EVACUAN BARCELONA

Barcelona.—El consul americano comunica que todos los súbditos americanos deben retirarse inmediatamente de la ciudad.

Y LOS FRANCESES

Tenerife.—Según comunican desde París, el Gobierno francés ha ordenado al consul de Francia en Barcelona y a las compañías navieras de la misma nacionalidad, que procedan a evacuar de Barcelona, a todos los súbditos franceses, trasladándolos a su patria.

Ordena, además, que sea protegida la propiedad privada de los franceses.

Banco Urquijo Vascongado Mayor pral., 23, 25 y 27 PALENCIA

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

CAJA DE AHORROS

HORAS DE CAJA: de 9 a 1

Asesor: Excmo. Sr. D. Abillo Calderón Rojo Director: D. Luis A. Polanco

SUCURSAL DE ESTE BANCO EN HERRERA DE PISUERGA Director: D. José Corral

AGENCIAS EN VILLADA Y CERVERA DE PISUERGA

LAS ACTIVIDADES DE LA F. A. I. Perpignan está convertido en una sucursal de la Barcelona roja

Paris.—Un periódico de la capital publica un interesante reportaje sobre las actividades de los extremistas españoles refugiados en Francia.

Dice el repórter que en un tren que circulaba de Paris a Barcelona iban dos vagones completamente ocupados por varones. Cuando se iba a decidir a preguntar la causa de ello, un viajero se le anticipó, dándole la respuesta que aun no había solicitado: —¿También usted, le dijo, va

Madrid ya no es España

Rusia libra en ella su gran batalla contra la civilización occidental

Sevilla.—Desde Toledo, el ilustre periodista Sánchez del Arco, envía la siguiente crónica:

"Por obra del comunismo internacional, Madrid ya no es España en esta hora. Desde hace varios días, las tropas de Varela no luchan ni con soldados ni con milicianos españoles. En Madrid libra Rusia su gran batalla contra la civilización occidental, y este es el obstáculo puesto a la marcha del Ejército libertador. Cuántos y de qué calidad sean los elementos que el comunismo internacional ha acumulado en Madrid, es secreto que nuestro mando posee y con arreglo a su conocimiento procederá, declinando ante el mundo la responsabilidad de lo que suceda y del rumbo que la guerra tome.

Basen unos nombres para dar idea de lo que en Madrid está ocurriendo. Detrás de la Junta de Defensa de Madrid, que preside el infeliz Miajas, está el mando supremo del generalísimo ruso Gutsghoff, antiguo oficial zarista, perteneciente a una familia burguesa de San Petersburgo, y desde la revolución de octubre de 1917, al servicio de los marxistas.

Hasta hace unas semanas Gutsghoff era agregado militar en la Embajada de Rusia en París, de cuyo destino le enviaron a España.

El segundo jefe es el general Kleber, cuya firma figura en las órdenes cogidas a algunos prisioneros extranjeros, y jefes de sectores son los comandantes Blanch y Dupont, franceses de nacionalidad.

Únicamente hay un español, Francisco Galán, entre los jefes que se oponen a Varela, y la inmensa mayoría de los combatientes son extranjeros.

Esto, como es natural, da a la guerra un nuevo matiz, mejor diríamos tinte definitivo. España se bate en Madrid, no ya por ella, sino por la mejor Europa, con las hordas asiáticas. Un trágico azar ha hecho que en el alegre corazón de España, que era Madrid, se libere la batalla.

Madrid no es nuestro, pertenece a unos hombres extraños, de oblicuos ojos, de negra entraña, que tienen en sus garras la blanca presa que cogieron por la traición tricolor de aquel abril. Si la guerra tiene un nuevo rumbo, cúlpese a los que tienen un sentido catastrófico de ella. No es una pugna caballerosa entre dos bandos españoles, divididos por una disidencia social, religiosa o política; es una guerra a muerte con la extranjera.

De Madrid, como no les dolía, hicieron plaza fuerte, borrando todo lo español, todo lo afable y alegre que era el Madrid de España, sobre cuyo blanco cuerpo acaso precise una enérgica y dura cirugía. En la guerra la suma piedad es lo que significa brevedad y eficacia para reducir el trance bélico. En eso estamos."

a España, a hacerse romper la cara por Stalin?

En Perpignan el periodista observó una situación anómala. Por todas las partes no oía hablar más que en español. Entró en un café. Cuatro milicianos que lucían en su cabeza el gorro de la F. A. I. discutían acaloradamente. El limpiabotas que estaba a los pies del repórter le dijo que no tenía nada de extraño, ya que ese espectáculo se daba con toda naturalidad en todos los cafés de la población.

—Vaya usted, añadió, al café Continental y lo verá completamente abarrotado de milicianos españoles. Además en el Ayuntamiento oír a usted a una tal Dolores que pronuncia discursos, a favor de los rojos, solicitando la ayuda del proletariado de todo el mundo.

Le causó extrañeza e interrogó: —En el Ayuntamiento dice? —Y en la sala de honor? —El periodista pudo comprobar que esto era cierto y que Perpignan estaba realmente convertido en una sucursal roja de Barcelona. En la capital del Rosellón quien en realidad manda es el Comité Antifascista en armonía con los españoles de la Federación Anarquista Ibérica.

El Decreto de la Preceptoria no se respeta por el Frente Popular y estas hordas que invaden Francia no son refugiados sino verdaderos bandoleros huídos.

El Rosellón vive en régimen de terror y en él se está organizando la revolución con la libre actividad de los extranjeros de la FAI.

Publica un extracto del discurso pronunciado por el "camarada Galarza", en Valencia, en el que dijo que la guerra española se ha convertido hoy ya en una verdadera guerra internacional.

"A B C" se lamenta de los continuos bombardeos de la artillería nacional sobre Madrid.

En otro artículo ataca al Ministro inglés, Mr. Eden, que quiere congraciarse—dice—con los señores conservadores, para sacarse la espina de lo de Abisinia, con su política en la cuestión española.

"Ahora" dice que es necesario salir al paso de las habillitas y las murmuraciones que se hacen en Madrid sobre antagonismos existentes entre la Junta de Defensa y el Gobierno, del cual es una delegación la primera.

—Prende defender al Gobierno, asegurando que desde Valencia también coadyuva a la defensa de Madrid.

"El Sol" en su editorial, anticipa que la semana entrante será trascendental para Madrid. No hay que alicianarse con optimismos engañosos. El enemigo volverá a una ofensiva mucho más tenaz que la que ha venido realizando. Caerá en avalancha sobre nosotros, y es necesario tener arrojo o resignarse a perecer.

"El Liberal" dice que la movilización decretada por el Gobierno, debe llevarse a efecto en el plazo más breve posible.

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

¡POR COBARDE! Al famoso anarquista Durruti, le mataron los mismos milicianos

Madrid.—El ministro de Sanidad (que es una mujer, Federica Montseny) ha dedicado un curso funerario al anarquista Durruti, de cuya muerte ya hemos cuenta en anteriores números.

En cuanto a la causa de la muerte del tristemente célebre anarquista parece confirmarse que fue la misma que llevó a la muerte al siniestro Puigdemas. Durruti fue indudablemente asesinado por sus propios milicianos, que matan con muy buen acuerdo, a los que, al ver la gran pérdida intentan desertar, en vez de dar ejemplo de entereza y valentía a sus subordinados.

Dos versiones, circulan sobre la trágica muerte de Durruti. Dice que al intentar éste imponer la disciplina en las filas de la F. A. I., un miliciano le disparó un tiro de pistola en la cabeza. Otra referencia asegura que Durruti fué muerto cuando intentaba huir del frente, y ésta parece la más verosímil, pues se ve confirmada por las noticias emitidas por los radios de Levante, que tuvieron frases de dura condena para los milicianos que se insubordinan contra sus jefes y toman la justicia por su mano. Radio Valencia decía que se iba a imponer un nuevo y más riguroso código de justicia militar para corregir los abusos de los milicianos.

Regalan sus coches al Ejército

Burgos.—La señora viuda de Moreno y el conde de Castilla han regalado sus automóviles al Ejército nacional.

Letras de luz

Ayer recibieron cristiana sepultura en el cementerio de nuestra ciudad los restos del célebre ruso señor don Benigno Arroyo Mazariegos, que falleció el pasado sábado en Peña de Campos, cuyo pueblo residía al lado de sus hijos, doña Flora y el culto sacerdote de dicha localidad don Lorenzo Bravo.

El acto del sepelio constituyó una sentidísima manifestación de duelo, prueba de las simpatías afectos que el finado supo merecer en Palencia por su rectitud y valerosidad.

Al dolor que esta irreparable pérdida ha producido entre los miles de señores Arroyo, nuestro pesar y de modo particular testimoniamos el más sentido pésame a sus hijas, hijas políticas y nietos.

Las misas gregorianas por el eterno descanso del alma de don Benigno Arroyo, darán comienzo a partir el día de mañana en la iglesia de las Agustinas Recoletas y hora de las ocho y media.

—Victima de repentina y trágica enfermedad, falleció el viernes en Burgos la virtuosa señora Josefina Tombelle de Ruiz Lobos, hija del que fué prestigioso director de los Talleres de Palencia, el geniero don Adolfo Tombelle.

Testimoniamos nuestro más sentido pésame a su desconsolado esposo don Ildefonso Ruiz de Lobos, a sus hijos, padres, hermanos y demás respetable familia, por la desgracia que les affige.